



Section Astronomie

Astro Bulletin N°10

18 Août 2023

Bonjour chers amies et amis des étoiles,

Comme prévu, la nuit des étoiles s'est déroulée sur 2 soirées :

Vendredi 11 chez Valérie et Alain Darrot, nous étions 6 (Valérie et Alain, Annie et Alain Lafont, Martine et moi).

La conférence a eu lieu dehors ce qui était très agréable.

Pour nous faire patienter Valérie avait confectionné une délicieuse tarte aux prunes et Alain avait apporté une bouteille de cidre et après cette dégustation, nous étions prêts.

Au début, des nuages m'ont empêché de pointer l'étoile polaire. Vers 23 h, j'ai réussi ce qui m'a permis de mettre le télescope en station et de montrer saturne.

De son côté, Martine a expliqué le ciel et fait réviser la reconnaissance des constellations.

Quelques étoiles filantes

Fin vers 23 h 45

Samedi 12 à l'Atrium, une tout autre dimension. Nous étions 90 ce qui est considérable pour une première fois ! La conférence a beaucoup intéressé le public.

Il y avait moins de nuages que la veille mais à cause de la pollution lumineuse toutes les constellations n'étaient pas bien visibles. Martine a beaucoup expliqué comment les trouver et les reconnaître en y ajoutant la mythologie.

Côté télescope, en attendant le lever de saturne, j'ai pointé Alcor et Mizar dans la queue de la grande ourse pour monter qu'à l'œil nu on ne voit que 2 étoiles alors qu'il y en a 3 à cause de l'étoile double.

Dès le lever de Saturne je l'ai pointée, ce qui a occupé et émerveillé les gens jusqu'à la fin.

Nous n'avons pas attendu le lever de Jupiter vers 1H / 1 h15

Soirée très intéressante et un public très intéressé.

Nous avons vu un peu plus d'étoiles filantes que la veille.

Fin vers minuit 30.

La conférence intitulée poussières célestes comportait 2 parties (Nous sommes tous des poussières d'étoiles et Etoiles filantes). Je remercie Alain Gamba pour la préparation de la première. Il n'a malheureusement pas pu la présenter lui-même. J'ai fait de mon mieux pour captiver le public qui s'est montré fort intéressé. En tout cas grâce à Alain, nous savons maintenant d'où nous vient le carbone de nos tartes aux pommes !

Profitez de l'été où la température est agréable le soir pour lever le plus souvent possible les yeux vers les étoiles et à pratiquer, pratiquer et encore pratiquer. C'est le seul moyen pour bien apprendre. N'hésitez pas à nous appeler ou à passer un soir si vous avez besoin d'aide.

Restant à votre écoute, nous espérons que les activités proposées par APG Astronomie répondent à vos attentes et vous donnent encore plus l'envie de lever la tête pour admirer la voûte céleste.

Amicalement,

Jean-Claude Foucher 06 84 96 70 30

jeanclaude_foucher@hotmail.com

Alain Gamba 04 73 80 32 34

alain.gamba123@orange.fr